
 

 

 

 Samedi 24 octobre 17 h    Dimanche 25 octobre 9 h 30 

 

Lecteurs Marc Bruneau      Bernice et Amanda Agbodan 

 

 

29e dimanche du temps ordinaire 
 
Samedi 17 octobre 17 h – † Paul Lemoine, par Doris Lemoine 
 
Dimanche 18 octobre 9 h 30 – Intention des paroissiens 
 
Lundi 19 octobre – † Noël Fréchette, offrandes aux funérailles 
 
Mardi 20 octobre 10 h 30 (église) – 64e anniv. de mariage, Henri et Claire 
 
Merc. 21 octobre (Foyer Vincent) – † Louis Vandale, par Huguette et famille 
 
Jeudi 22 oct. (Place Catherine) – † Raymonde Poulin, offrandes aux funérailles 
 
Vendredi 23 oct. 10 h 30 (église) – † Adrienne Zastre, par Nicole Gosselin 
 

30e dimanche du temps ordinaire 
 

Samedi 24 octobre 17 h – pour les défunts de la famille, par Eudoxie Keta 
 
Dimanche 25 octobre 9 h 30 – Intention des paroissiens 

Bureau 

200, rue Kenny 
Winnipeg MB  R2H 2E4 

tél. : 204-233-2874 
psang@mymts.net 
www.paroisseduprecieuxsang.ca 

paroisseduprécieux-sang
 

Francis Koudzovi Adzakor 

prêtre administrateur 
tél. : 204-333-9692 
courriel : adzakor@yahoo.fr 
 

Alexie Gosselin 

Ajointe-administrative 
Du mardi au vendredi  

de 8 h 30 à 16 h  
(fermé de midi à 13 h) 
 

Conseil de pastorale  

Pierre Lemoine 
tél. : 431-588-5892 
 
Affaires économiques 

Joël Gosselin 
tél. : 204-781-5071 
 

Récitation du chapelet 

mardi et vendredi 
avant la célébration 

eucharistique 
 

Demi-heure d’adoration 

mardi et vendredi 
après la célébration 

eucharistique 

Paroisse du Précieux-Sang 

Archidiocèse de Saint-Boniface 

Vingt-neuvième dimanche ordinaire 

18 octobre 2020 

Isaïe 45, 1.4-6; Psaume 95 (96); 

Thessaloniciens 1, 1-5b; Mt 22, 15-21 

 

Une foi ajustée au réel 

 

 Nous nous sommes habitués au 

discours vigoureux des adversaires de la 

foi. En dernière extrémité, des personnes 

exigent un grand ménage de l’espace 

public. Finies les traces de religion dans 

le paysage, les noms de lieux et les 

écoles! Oublions l’école Curé-Grenier, la 

croix du Mont-Royal, le lac St-Silvère… 

Devant ces propositions décapantes, nous 

avons fait le dos rond, en espérant que le 

gros bon sens tiendrait compte des 

multiples ingrédients de notre mémoire 

collective. Et c’est justement ce qui se 

passe. De plus en plus de gens font la part 

des choses. Oui, il y a eu des bêtises 

honteuses de quelques-uns.  Mais oui, il y 

a aussi le bien-fondé (et le bien-vécu) de 

la foi de la majorité des gens de jadis. 

 Grosso modo, dans l’évangile de ce 

dimanche, Jésus opère un discernement 

semblable. Jésus est invité à faire la part 

des choses. D’un côté, il y a les 

obligations de la religion juive. De 

l’autre, il y a les réalités politiques de 

l’Empire romain qui a envahi le petit 

territoire entourant Jérusalem. Les gens 

qui veulent faire parler Jésus (et 

probablement l’enfarger!) sur le sujet 

brûlant des taxes lui demandent 

  (suite à la page 2) 

Location des salles 

du Précieux-Sang 

Salle Capacité Coût 

1/3 80 120 $ 

2/3  115 190 $ 

3/3 210 285 $ 

Salon funéraire Desjardins 
personnel bilingue 

et service personnalisé 
357, rue Des Meurons 

Winnipeg MB  R2H 2N6 
204-233-4949 

desjardins@arbormemorial.com 

Frères LeClaire 
Aurèle J. LeClaire 

Directeur de pompes funèbres 
475, bd Provencher, bur. 306 

(sur rendez-vous) 
204-775-2220 

ou 204-489-6996 

Taylor McCaffrey, s.r.l. 
avocats et conseillers juridiques 

Alain L. J. Laurencelle 
Société de droit 

Alain L.J. Laurencelle 

204-988-0304 

204-781-1539 (cellulaire) 

al@tmlawyers.com 

Place Eugénie Inc. 
201, rue Eugénie 

Appartements à une, deux 

ou trois chambres à coucher, 

à bail viager (life lease) 

204-237-0010 

ou 204-770-3296 

 



  Semaine du 11 octobre 

Quête d’automne .............. 1460 $ 

Part-à-Dieu ........................ 680 $ 

Précieux-Fonds .................... 50 $ 

 Total ....................... 2190 $ 

 

Au même temps en 2019 

Part-à-Dieu ...................... 4059 $ 

Quête d’automne .............. 2050 $ 

Besoin d’Église du Canada . 165 $ 

Projet Précieux-Sang ............ 45 $ 

Précieux-Fonds .................... 10 $ 

Total de deux semaines ... 6299 $ 

 

Lampe du sanctuaire 

Doris Lemoine 

 

Campagne du Bon Pasteur 

Je chemine avec les séminaristes 

et j’assure la liaison entre eux et 

l’archidiocèse, en les présentant 

aux membres du clergé, par 

exemple. Puisque mon ordination 

est récente, je connais bien leur 

formation. Nous sommes unis 

dans notre compréhension de ce 

que cela signifie pour un jeune 

homme de choisir la vie de 

prêtrise : célibat, obéissance 

inconditionnelle et service. À mon 

avis, les séminaristes sont des 

héros […] ils font confiance à la 

Providence Divine, acceptant 

ainsi de consacrer leur vie entière 

à servir le Christ au sein de 

l’archidiocèse de Saint-Boniface. 

L’abbé Joshua Gundrum, 

directeur des vocations 

au sacerdoce 

Journée d’étude diocésaine, 

mercredi 28 octobre  (en anglais) ou 

jeudi 29 octobre (en français) de 

13 h à 16 h 30 via Zoom 

Les participants recevront un 

hyperlien avec instructions pour 

accéder à la conférence, ainsi qu’un 

livret électronique. Le thème de la 

Journée d’étude est Le leadership 

centré sur les valeurs. Dans un 

premier temps, Jean-François Morin 

fera réfléchir sur les vertus que nous 

devrions exprimer dans notre 

leadership. En second lieu, Elizabeth 

Yorski abordera la question 

« Combien de personnes y a-t-il sur 

votre équipe de leadership? » 

S’inscrire au plus tard lundi 

26 octobre par courriel 

(ksutton@archsaintboniface.ca) ou 

en remplissant le formulaire : 

https://docs.google.com/forms/d/e/1

FAIpQLSevH9Faro6qkLyoTt1_uM

0onoFgqQg8g2VzO5lizNbUrEoKC

Q/viewform (site de l’Archidiocèse). 

Info : Katelyn (204 594-0275) 

 

Dans le cadre de la Campagne du 

Bon Pasteur, il y aura 7 ou 8 minutes 

de visionnement de vidéos dans 

l’église après la messe. Malgré la 

pauvre qualité du son, il est bon de 

pouvoir identifier les personnes qui 

y figurent (Christian Mutombo, 

Jean-Baptiste Nguyen, Daniel 

Bahuaud, Richard Fréchette, Aurèle 

Boisvert et Mireille Grenier. Leurs 

paroles sont incluses comme ajout 

au présent bulletin.  

(suite de la page 1) 

si les croyants doivent payer taxe à l’empereur romain. Pour inciter 

Jésus à se prononcer, on présente de Jésus un portrait flatteur. On le 

présente comme un maître de vérité, un spécialiste du vrai chemin qui 

mène à Dieu. Son équité est digne de Dieu. Il ne se laisse influencer par 

personne. Il ne fait pas de différence entre les gens. De nombreux textes 

bibliques font encore écho aujourd’hui à ce comportement 

caractéristique de Dieu. 

 Devant de si belles affirmations sur sa personnalité, Jésus doit 

donner réponse au bizarre groupe qui le questionne. Ces gens sont soit 

des partisans acharnés du respect de la Loi juive (des Pharisiens), soit 

des partisans déclarés du roitelet mis en place par les Romains (des 

Hérodiens fidèles à l’empereur romain). Jésus ne se laisse pas emmurer 

dans un clan ou dans l’autre. Jésus regarde une pièce de monnaie qui 

permet de payer l’impôt aux Romains. Elle est frappée du visage et du 

titre divin de César Auguste. Est-ce légitime d’utiliser une telle monnaie 

idolâtre quand on s’est engagé à respecter la Torah, la Loi du Dieu 

d’Israël? La réponse de Jésus est claire : Dieu et César ont droit à leur 

dû. Pas question de déconsidérer telle ou telle obligation légitime. 

 Jésus n’a pas évalué le système politique où son peuple était 

englué. Jésus a reconnu que ce système avait des ingrédients légitimes. 

Selon lui, César et Dieu ont droit de cité. La pensée religieuse n’était 

pas évacuée de la conscience politique à cette époque. Serions-nous 

allés trop loin dans la séparation de ces deux réalités d’une vie 

équilibrée, la politique et la foi religieuse? Alain Faucher, prêtre 

Vu le départ prochain d’Alexie, le 

Précieux-Sang est à la recherche 

d’un.e aide administrati.f.ve à 

temps plein, pour un contrat 

permanent avec entrée en fonction 

dès que possible. Veuillez faire 

parvenir votre curriculum vitae et 

une lettre de présentation à Joël 

Gosselin (jngosselin@mymts.net). 

Seules les personnes convoquées 

en entrevue seront contactées. On 

peut demander une description de 

tâches au bureau. Une formation 

sera offerte. 

L’eucharistie 

Depuis le début de la prière 

eucharistique, quelque chose a 

changé du tout au tout. Par l’action 

de l’Esprit Saint, le pain et le vin 

sont devenus corps et sang du 

Christ. Et le Christ, parce que nous 

ne savons pas trop comment nous y 

prendre, est venu lui-même rendre 

grâce au Père et a pris notre 

pauvre offrande avec la sienne : 

Par lui, avec lui et en lui, à toi, Dieu 

le Père tout-puissant… À l’offrande 

du Fils est jointe la nôtre. M.W. 



Première vidéo de la Campagne du Bon Pasteur, 18 octobre 2020 

Christian Mutombo, diacre 

 

Oui je le veux, par la grâce de Dieu 

Je me sens béni, béni parce que c’est un processus qui a débuté il y a dix ans. J’ai commencé dans une autre église dans notre 

diocèse et après monseigneur m’envoie l’invitation. Je suis venu il y a six ans et arrivé à cette étape je me sens béni et prêt pour 

servir l’église. 

Je sais que ce n’est pas mon sacerdoce et ce n’est pas mon diaconat ou diaconie, c’est le Christ, c’est le Christ. Je prie vraiment que 

je sois le modèle de prêtre calqué sur le Christ lui-même qui a tout donné pour servir les hommes qu’il a aimés. 

Je me sens heureux, je dois le dire, je me sens heureux avec Monseigneur et avec les prêtres, avec les autres diacres, et même avec 

les laïcs, je me sens très bien, et puis porté, porté dans leurs prières et dans leur soutien, et je suis très heureux, et d’ailleurs, ils sont 

en train de me soutenir par la Campagne du Bon Pasteur. 

Je leur dis merci pour ce qu’ils font, parce que j’étudie ici par leur aide. C’est le moment pour moi de leur dire merci et de leur 

demander de continuer de me soutenir et de soutenir encore beaucoup de séminaristes, car le monde et le diocèse en ont beaucoup 

besoin. 

-------------------------------------------- 

Deuxième vidéos de la Campagne du Bon Pasteur, 18 octobre 2020 

Jean-Baptiste Nguyen, prêtre 

 

Je suis très heureux d’être prêtre maintenant et chaque jour je suis en train de découvrir quelque chose de nouveau dans la vie d’un 

prêtre. 

Le prêtre est le témoin de l’amour, le témoin de la vérité et de la joie. Les années de formation m’ont aidé à me grandir dans mon 

amour avec le peuple de Dieu, et ma relation intime avec le Seigneur. 

J’apprécie beaucoup la générosité et l’amour du peuple de Dieu pour la vocation sacerdotale et surtout à travers votre appui pour la 

formation. 

  



 

Troisième vidéo de la Campagne du Bon Pasteur, 18 octobre 2020 

Daniel Bahuaud : À l’archidiocèse, lorsque la pandémie s’est déclarée, on s’est vite rendu compte que les communications étaient 

en quelque sorte la clé de voûte. 

Richard Fréchette : Dès le début de la pandémie, on a concentré nos efforts sur quatre champs d’action; les champs d’action 

étaient : 

- la sécurité et la protection de la santé des paroissiens, des employés, des prêtres; 

- la communication entre paroisses, paroisses et diocèse, paroisses et paroissiens; 

- la pastorale (les services qu’on offre); 

- les finances, pour aider à mitiger, à réduire les risques de la pandémie sur les finances des paroisses. 

Aurèle Boisvert : J’ai trouvé l’appui du diocèse absolument magnifique. J’ai vraiment eu l’impression que, comme des bons 

parents, ils étaient prêts à se sacrifier plus pour leurs enfants, leurs paroissiens, que leur bien-être au diocèse. Chaque paroisse 

contribue quelque chose au diocèse et, donc, ils nous ont donné la chance de pas le faire pour une couple de mois, ce qui nous aide 

énormément financièrement et, donc, c’est tous des gestes très concrets. 

Mireille Grenier : Les différents services pastoraux avec la pandémie ont eu à s’adapter, c’est certain. Il y a eu le besoin de 

modifier la façon que le ministère avait lieu parce que c’est un ministère très relationnel, en relation avec l’autre. Tout d’un coup, la 

relation ne pouvait plus avoir lieu de face à face. Alors on a eu besoin d’adapter ça, bouger ça en ligne. Les différents services ont 

eu besoin de faire des rencontres en ligne avec leurs gens en paroisse. C’était pour savoir comment les appuyer, savoir ce dont ils 

avaient besoin avec ce nouveau format de pastorale. Ç’a vraiment aidé peut-être même à bâtir des liens plus forts. 

Richard Fréchette : Ce qui m’a touché beaucoup pendant cette pandémie, c’est comment les gens dans tout le diocèse ont 

commencé à travailler ensemble plus que jamais. On a entendu parler de toutes sortes d’histoires de générosité, générosité du temps 

des gens, mais aussi de générosité financière. Beaucoup de gens tiennent encore beaucoup à leur paroisse, et ç’a été très évident 

durant ce temps de pandémie. Les gens ont vraiment décidé d’appuyer leur paroisse. Et maintenant à ce temps-ci, le diocèse 

demande aux fidèles de supporter, d’appuyer financièrement l’archidiocèse parce que nous on a fait tout ce qu’on peut pour aider 

nos paroisses. Maintenant on appelle à la générosité des gens pour nous aider aussi dans le but de continuer à supporter les paroisses 

comme on l’a fait depuis le début de cette pandémie. 


